

Biografías

RITA CARRANZA CEPEDA



Rita Carranza Cepeda nació el 5 de mayo de 1875 en Tomelloso, hija única del matrimonio entre Don Francisco Alejo y Aurora. Nació en la calle de la Independencia número 7.

Contrajo matrimonio el 20 de julio de 1904 con Ramón María de las Mercedes Ugena Alarcos, farmacéutico de la localidad. El matrimonio se convirtió en una pareja benefactora y luchadora en pro de la enseñanza en Tomelloso. Fueron los promotores del primer Colegio de Segunda Enseñanza Santo Tomás de Aquino.

En febrero de 1908, Rita Carranza, formó parte de la Junta Local de Primera Enseñanza de Tomelloso.

Fue una mujer con una gran importancia social y económica de la sociedad tomellosera en la primera mitad del siglo XX. Esa importancia económica se vio acrecentada con la herencia tras la muerte de su marido, el 7 de diciembre de 1921.

Junto con su esposo dirigió la Fábrica de Harinas de San Isidro, que el matrimonio había fundado en 1916. Y siendo viuda la vendió al constructor manzanareño Don Jerónimo Pedrero Peña.



Son varios los expedientes donde figura como titular en diferentes cesiones de sus propiedades. Así por ejemplo, el 31 de Julio de 1931 cede tres terrenos de cereal de secano en el término de Argamasilla de Alba con motivo de la construcción del trozo de Tomelloso a Valdepeñas por La Solana; y el 22 de Febrero de 1946, cedió al ayuntamiento tomellosero una huerta de su propiedad para la creación de la denominada Calle de la Rosa.

Como curiosidad, en marzo de 1939, era una de las contadas mujeres que era propietaria de coche. En concreto, a su nombre tenía un Citroen, modelo Sedan , con matrícula 1959

Número de matrícula	Marca	Número del motor	Potencia en H. P.	Clase	Propietario	Residencia
1.959	Citroen	47186	17	Sedan	Rita Carranza Cepeda	Tomelloso

En Octubre de 1943 se inauguró en Tomelloso la Residencia de los Padres Carmelitas y la crónica del momento describe como *“los numerosos invitados recorrieron las diversas dependencias de la nueva Residencia, haciendo cálidos elogios de su instalación y de la munificencia de Doña Rita Carranza, dama que ha cedido el edificio”*.

Falleció el 24 de mayo de 1949. Tras su muerte, la casa familiar pasó a ser el Colegio Femenino “*La Milagrosa*”, pues había sido cedida por la familia a la Iglesia para ese fin.



FUENTES:

HERIZO MAESTRE, Serafín (1994). “*Tomelloso: Geografía Afectiva (1875.1949)*”

MORALES ROPERO, Ángel y MORALES BECERRA, Vicente (2021). “*Historia de las calles de Tomelloso (1752-2021)*”.

MAESO BUENASMAÑANAS, Miguel Ángel (2020). “*La familia Pedrero los constructores más emblemáticos de Manzanares*”. Unoeditorial.

Gaceta de Madrid.

Biblioteca Virtual de Castilla La Mancha.



Oleo de Antonio López Torres.
Doña Rita Carranza (leyendo el periódico) y su amiga Doña Ángela Mulleras.